



Desde 1888,
tu Fuerza Sindical

Comisión Ejecutiva Confederal

UGT es miembro fundador de la CES y de la CSI

Comunicado de Prensa

Reclama derogar la reforma laboral y medidas adicionales para luchar contra la precariedad

UGT exige políticas de empleo que atiendan las desigualdades y sitúen en primer lugar a las personas

Madrid, 25 de abril de 2019.

- **Los datos de la EPA muestran la debilidad del proceso de expansión económica ya que el empleo que se crea es de baja calidad.**
- **La tasa de temporalidad se sitúa en el 25,9% de los asalariados y la parcialidad involuntaria alcanza el 52%, (1,5 millones de personas trabajan a tiempo parcial por encontrar empleo a jornada completa).**
- **El nuevo Gobierno debe apostar por un crecimiento sostenible y orientar las políticas económicas, sociales y de empleo hacia la reducción de las desigualdades y la pobreza, logrando empleos de calidad con salarios dignos.**

Los datos de la EPA del primer trimestre del año revelan una vez más las perniciosas consecuencias que sobre las personas, sobre el empleo y sobre la economía está provocando la reforma laboral.

3.354.200 personas se encuentran en desempleo; aumenta el paro; la protección por desempleo no alcanza a todas las personas que se encuentran en situación de paro y los recursos de las políticas de empleo no son suficientes para dar solución a los más afectados y afectadas, como jóvenes, mujeres, parados de larga duración, mayores de 55 años.

La Encuesta de Población Activa demuestra que el ritmo anual de creación de empleo es del 3,16%, mientras en el trimestre se produce un descenso del 0,48%, dato estacional propio del primer trimestre del año.

En el cómputo del año, el empleo creado es tanto indefinido como temporal (aumenta un 3,9% el primero y un 2,68% el segundo). La tasa de temporalidad se sitúa en el 25,9% de los asalariados, en un nivel dos décimas inferior al primer trimestre de 2018. Y la parcialidad involuntaria persiste y llega al 52%, con 1,5 millones de personas que trabajan a tiempo parcial por no haber encontrado empleo a jornada completa. Para UGT esto demuestra la debilidad del proceso de expansión económica en el que nos encontramos en nuestro país, ya que el empleo que se crea es de baja calidad.



Con una cifra total de 3.354.200 personas en desempleo (49.900 más que el trimestre anterior, aunque 441.900 menos que un año atrás), la tasa de paro se sitúa en un 14,7% (0,25 puntos superior a la registrada el pasado trimestre, y 2,05 p.p. por debajo de hace un año). La tasa femenina de desempleo alcanza al 16,74% y se mantienen elevadas las cifras del paro de larga duración y muy larga duración (un 45,2% de los desempleados lleva más de un año buscando empleo y el 31,4% más de dos años).

Persiste un volumen importante del número de hogares con todos sus miembros en paro (1.089.400), con un aumento en el trimestre de 35.900 hogares y una tasa de cobertura que deja fuera del sistema de protección a casi el 40% de las personas registradas como desempleadas.

UGT exige la derogación de la reforma laboral, junto a medidas adicionales para luchar contra la precariedad y la desigualdad en nuestro mercado de trabajo. Es imprescindible que el nuevo gobierno, que se forme a partir de las elecciones generales del próximo 28 de abril, apueste por los factores que permitan crecer de forma sostenible y oriente las políticas económicas, sociales y de empleo hacia la reducción de las desigualdades y la pobreza, logrando empleos de calidad con salarios dignos.

Datos de interés

Según la Encuesta de Población Activa (EPA), en el primer trimestre de 2019 el empleo descendió en 93.400 personas con respecto al trimestre anterior (un -0,48%), mientras el desempleo subió en 49.900 (un 1,51%). El número total de desempleados se situó en 3.354.200, y la tasa de paro aumentó en el trimestre 0,25 puntos, hasta el 14,7%. En la serie desestacionalizada, la tasa de variación trimestral del empleo es del 0,76%, mientras la de paro es del -2,92%.

En el balance del año las cifras muestran un aumento del empleo de 596.900 personas (un 3,16%) y un descenso del paro (441.900 personas menos en desempleo, lo que supone una reducción del 11,64%). La tasa de empleo se sitúa en el 63,58%, 1,5 puntos por encima que un año atrás. Mientras, la tasa de paro, en un 14,7%, desciende 2,05 puntos en el año.

A ello se añaden los datos de desempleo de larga duración. En 2008 poco más del 20% de las personas en desempleo llevaba más de un año buscando empleo, un porcentaje que se mantiene, siendo elevada la incidencia de las personas que llevan buscando empleo más de dos años (un 45,2% de los desempleados lleva más de un año buscando empleo y el 31,4% más de dos años).

Cabe resaltar la trayectoria seguida por la población activa y la población inactiva. En el trimestre, la primera muestra un descenso de 43.500 personas (-0,19%). La bajada de la población activa no es consecuencia de una menor población; de hecho, la población mayor de 16 años ha crecido un 0,24% (95.300 personas más). Por tanto, el descenso de población activa se relaciona directamente con el aumento de población inactiva, que sube en el año en 138.700 personas (0,86%). La tasa de actividad desciende de nuevo, 0,25 puntos, hasta el 58,35%.



En el año, la evolución es similar: la población mayor de 16 años asciende en 334.900, debido al aumento de la población activa (en 155.100 personas) y con más incidencia de la inactiva (con 179.800 personas más). La tasa de actividad baja 0,10 puntos.

Por sexo, se produce un aumento anual en el número de ocupados, hombres (un 3,06%) y mujeres (un 3,28%) y un descenso del paro entre los hombres y, en menor medida, de las mujeres (-14,68% y -8,78%). En el trimestre, en ambos性os desciende la ocupación, pero sólo aumenta el paro en el caso femenino (en 53.600 mujeres, un 3,10%) frente a una reducción del masculino (de 3.700 hombres). La tasa de desempleo masculina se encuentra en el 12,9%, mientras la femenina es casi 4 puntos superior, del 16,74%. Un 53,1% de las personas en desempleo son mujeres, mientras solo el 45,5% de las personas ocupadas son mujeres.

Entre los extranjeros aumenta el empleo en términos anuales (un 10,43%), y trimestrales (un 1%). En el año disminuye el número de desempleados y la tasa de paro, pero ascienden ambas variables en el trimestre. Un 18% de las personas en desempleo son extranjeras, con una tasa de paro que llega al 20,86%, por encima de la media (14,7%).

Por grupos de edad, el empleo disminuye en el año en todos los tramos, excepto entre los 35 y 39 años (hombres y mujeres) y entre las mujeres jóvenes de 20 a 24 años. En el trimestre sólo se incrementa la ocupación de 30 a 34 y a partir de los 45 años.

Un 14,7% de las personas en paro tiene más de 55 años, mientras un 15,2% tiene menos de 25 años. La tasa de paro entre los menores de 25 años se sitúa en un 34,97% y entre los mayores de 55 en el 12,57%.

El trimestre es positivo en términos de ocupación para los sectores de agricultura, industria y construcción, pero negativo para servicios. Queda reflejado el cambio hacia un trimestre de menor actividad económica. Así, el número de ocupados aumenta un 1,71% en el sector primario, un escaso 0,01% en industria y un 0,11% en la construcción, pero se reduce un 0,74% en el terciario.

En el año, no obstante, aumenta en el empleo en todos los sectores. Destaca la construcción con un crecimiento de la ocupación del 11,25% y los servicios con el 3,02%. La industria avanza un 1,20% y la agricultura lo hace un 0,71%.

En términos trimestrales sólo cae la ocupación tanto en el sector privado, donde se pierden 96.100 empleos, frente al aumento de 2.600 en el sector público. Desde el inicio de 2018, aumenta el número de ocupados en el sector privado (489.100 empleos más) y en el público (107.900 más).

El número de asalariados ha aumentado en 451.500 personas en el año (2,94%); con un avance anual del empleo temporal (un 4,38%; 173.000 personas) y muy inferior del indefinido (un 2,44%). Este trimestre se observa la menor incidencia de la contratación temporal, que desciende un 3% respecto al trimestre previo; mientras se mantiene la contratación indefinida. A pesar de esto, la temporalidad sigue elevada: la tasa se mantiene en el 26,1%, 3 décimas superior a la registrada en el primer trimestre del año 2018.



Destaca de nuevo la parcialidad involuntaria, consolidada como un elemento estructural más de nuestro mercado de trabajo que permite obtener mejores ritmos de creación de empleo. Más de 1,5 millones de personas trabajan a tiempo parcial por no haber encontrado empleo a jornada completa. La tasa llega al 54,7%.

La parcialidad se sitúa este trimestre en un 15%. Hay que tener en cuenta que, sólo en el último trimestre, el número de ocupados a tiempo completo descendió en 99.400 personas, mientras a tiempo parcial subió en 6.000. Tres cuartas partes de las personas ocupadas a jornada parcial son mujeres.